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Titolo
Sottotitolo

Cari cittadini,
vi scrivo mentre si sta per chiudere un anno particolarmente impegnato e im-
pegnativo e se ne sta per aprire uno che si prospetta altrettanto impegnativo.
L’anno che giunge al termine ha visto, purtroppo, l’inizio del confl itto tra la 
Russia e l’Ucraina che ha determinato effetti mondiali; le conseguenze si 
sono fatte sentire anche a Seriate che ha accolto e aiutato numerose fami-
glie ucraine. Ci sono madri, bambini e anziani che fuggono dalla guerra e 
che abbiamo accolto nella speranza di lenire, almeno un poco, il loro dolore 
nell’attesa che il confl itto cessi.
Quest’estate erano oltre 180 i cittadini ucraini arrivati e ospitati, a vario titolo: ora 
il numero si è dimezzato. La Comunità, civile e religiosa, li ha accolti con un pro-
getto di accoglienza e inserimento ad ampio raggio al quale tante associazioni e 
cittadini hanno contribuito; ad alcune famiglie ucraine sono stati anche concessi 
gratuitamente alloggi messi a disposizione da seriatesi ai quali va il nostro ringra-
ziamento per il grande gesto di generosità, esempio per tutti.
La guerra ha anche concorso all’aumento del gas e dell’energia elettrica e il caro 
bollette sta impattando fortemente sui bilanci delle famiglie, delle società e del 
Comune; si pensi al costo del riscaldamento delle scuole e alla pubblica illumi-
nazione, tra i tanti. Siamo però riusciti a non aumentare le tariffe e a pagare i 
maggiori costi dell’energia e del gas con risorse proprie dell’ente senza gravare 
sui cittadini. Abbiamo dovuto ripensare il bilancio comunale e rivedere alcuni ser-
vizi ma il nostro impegno è stato quello di evitare aumenti; non è stato facile ma 
grazie al lavoro di squadra con assessori e dirigenti abbiamo raggiunto l’obiettivo. 
L’anno nuovo non si apre, per ora, sotto i migliori auspici ma resta forte l’im-
pegno dell’Amministrazione comunale a lavorare sodo, come sempre fatto, 
per i cittadini; tra i primi obiettivi quello di riaprire il centro sportivo comunale, 
Seriate Sport Lab, chiuso a settembre dal gestore per colpa del Covid e del 
caro bollette, nonostante gli sforzi compiuti dall’Amministrazione comunale. Il 
centro deve tornare a offrire i suoi servizi, sportivi e ludici, a giovani e famiglie 
seriatesi, diventando il punto di riferimento per l’aggregazione giovanile.
Il medesimo impegno verrà messo nella ricerca del nuovo gestore del chiosco 

dell’Oasi Verde; scaduta la concessione dopo vent’anni, è necessario un re-
styling del chiosco con l’obiettivo di renderlo attrattivo per ragazzi, giovani e 
famiglie. Il nuovo gestore avrà il compito di riqualifi care il chiosco per renderlo 
moderno e accogliente nel rispetto dell’area naturalistica ove è inserito, a di-
sposizione di associazioni ed eventi per i seriatesi. Grazie agli ingenti fondi del 
PNRR, intercettati dal nostro Comune per gli importanti progetti che sono stati 
candidati, inizieranno a breve rilevanti lavori in città: si partirà dalla scuola 
Buonarroti per poi passare alla Lorenzini con l’obiettivo di avere scuole e asili 
moderni, effi cienti, sicuri e accoglienti per i nostri bambini. 
L’anno prossimo si interverrà anche sul sottopasso di via Marconi per risolve-
re il problema dell’allagamento durante i temporali estivi e verrà nuovamente 
sistemata la ciminiera di via Alberto da Giussano; per quest’ultima opera i 
tempi si sono dilatati a causa della necessità di acquisire il preventivo parere 
della Sovritendenza delle Belle Arti che è arrivato a dicembre inoltrato. Appe-
na acquisito è stato avviato l’iter per dare corso ai lavori e riaprire la strada.
Come vedete il lavoro da fare è veramente tanto: lo affronteremo con determi-
nazione e impegno sapendo che ogni nuova opera rende un servizio migliore 
ai cittadini e arricchisce la città.
Concludo, augurando a tutti Buon Natale e Buon Anno Nuovo: è questo un pe-
riodo di consuntivi, per l’anno che fi nisce, e di nuove promesse per l’anno che 
inizia. L’augurio è che il nuovo anno sia un anno di pace nel quale si possano 
ritrovare la serenità e l’armonia turbate negli ultimi due anni.
Vi saluto con le parole di Albert Einstein “impara da ieri, vivi per oggi e spera 
nel domani!”

BUON NATALE E BUON ANNO NUOVO!

 Il sindaco

 Avv. Cristian Vezzoli
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Prossimità e pluralità di interventi sono le coordinate lungo le quali si muove 
l’attività della Polizia locale. Grazie a una riorganizzazione del Comando, 
iniziata nel 2021 e implementata nel corso del 2022 con l’avvio di due 
turni di lavoro, l’attività esterna degli agenti si è potenziata, garantendo 
la presenza di una pattuglia di pronto intervento durante tutto l’orario di 
servizio e, quando possibile, l’aggiunta di una seconda o di un operatore 
appiedato. In questo modo, si interviene più rapidamente e con maggiore 
effi cacia alle segnalazioni dei cittadini e si assicura un controllo capillare 
del territorio. Al 31 agosto di quest’anno si sono registrate oltre 2.600 
ore di presidio da parte degli agenti, cui si aggiungono 410 ore di posti 
di controllo. Questa maggiore presenza sul territorio ha riportato risconti 
positivi, accrescendo la sicurezza percepita da parte dei seriatesi, che 
nei primi otto mesi del 2022 hanno inviato 700 segnalazioni, da cui sono 
scaturiti oltre 150 sopralluoghi.
L’attività degli agenti è plurale per temi e per tipologie di intervento, 
caratterizzate da specifi che azioni di sicurezza nell’ambito stradale, per 
la prevenzione e la repressione di comportamenti scorretti alla guida, per 
migliorare la sicurezza e la fl uidità della circolazione. In questa attività di 
controllo è stata ritenuta fondamentale la dotazione tecnologica. Pertanto, 
grazie a fi nanziamenti regionali e statali, il Comando ha acquistato un 
nuovo etilometro di ultima generazione, un «drug tester» per la rilevazione 
della guida sotto l’effetto di sostanze stupefacenti e psicotrope, nuovi 

veicoli di servizio e 33 telecamere aggiuntive. Inoltre, grazie al Telelaser e 
all’Autovelox è possibile cogliere le infrazioni stradali per superamento del 
limite di velocità e per guida con veicolo non revisionato e/o non assicurato. 
In totale, sino alla fi ne di settembre, sono state irrogate oltre 5.190 sanzioni 
inerenti il Codice della strada, delle quali 137 per sosta illecita negli stalli 
per disabili, 1.570 per il superamento dei limiti di velocità, 170 violazioni 
per auto non revisionate e 45 per veicoli senza copertura assicurativa. 
I sinistri stradali sono stati oltre 90, di cui 55 con feriti. A questo si 
aggiungono le attività di sensibilizzazione ed educazione al rispetto delle 
regole, che nell’ambito della polizia giudiziaria si traducono in interventi 
congiunti con la Tenenza dei Carabinieri, nel rispetto delle reciproche 
competenze, nella repressione dei reati e nella realizzazione di attività di 
prevenzione e di dissuasione. È stata stipulata anche una convenzione con 
l’unità cinofi la e il nucleo interventi sicurezza urbana della Polizia Locale di 
Bergamo per la prevenzione e il contrasto del consumo e dello spaccio di 
sostanze stupefacenti sul territorio, specialmente in prossimità degli istituti 
scolastici. Nell’ambito della polizia amministrativa, di vigilanza e controllo 
ambientale, edile e commerciale, una particolare attenzione è stata 
attribuita al presidio del centro storico, per garantire il decoro e le adeguate 
condizioni di convivenza civile. Grazie alla stipula di una nuova convenzione 
con un’associazione che opera nel campo sociale, è stato assicurato un 
servizio di assistenza e vigilanza scolastica fuori dalle scuole. Inoltre, sono 
stati promossi dei controlli di sabato e durante le festività infrasettimanali 
nell’area dell’Oasi Verde, in collaborazione con i volontari dell’Associazione 
Nazionale di Polizia Penitenziaria. Tra i prossimi progetti, al vaglio di studio, 
anche la realizzazione di una Zona a Traffi co Limitato nei pressi dell’Oasi e 
in via Venezian, per tutelare le esigenze dei residenti contemperandole con 
quelle degli altri cittadini, dei fruitori dell’area verde e degli automobilisti. 
L’obiettivo prefi ssato dall’Amministrazione comunale è quello di migliorare, 
attraverso un’attenta attività di controllo e di presidio del territorio a cura 
della Polizia Locale, il livello della percezione di sicurezza e riduzione delle 
soglie di allarme sociale, diffondendo i principi di legalità.

4 SICUREZZA

La Polizia locale: 
presidio e ascolto 
dei cittadini



Il Vicecomandante Lizzola: 
«Sin da bambino sognavo la divisa. 
La Polizia locale? Un lavoro di prossimità»
Da tempo mancava la fi gura del Vicecomandan-
te, ora ripristinata. Ad assumere il ruolo, il Vice 
Commissario Mirko Lizzola. Entrato nel Comando 
di Seriate nel 2017, come Agente semplice, laura 
magistrale in Giurisprudenza, un concorso succes-
sivamente vinto per Uffi ciale di Polizia Locale, oggi 
è nominato Vicecomandante.
Cosa prova a essere investito di questo ruolo?
Sono felicissimo, era il lavoro che volevo svolgere 
sin da bambino. Sono entrato nel Corpo di Polizia 

Locale tramite concorso pubblico a diciotto anni, 
dopo il diploma di scuola superiore. È stato un 
crescendo e questo incarico mi darà l’opportunità 
di esprimere la mia passione e di svolgere il mio 
lavoro con ancora maggior determinazione e moti-
vazione per il bene della collettività. Darò volentieri 
la mia piena disponibilità a colleghi e cittadini per 
mantenere lo spirito collaborativo. 
Cosa rappresenta per Lei la Polizia locale?
Siamo al servizio della gente, con cui dobbiamo 

rapportarci sempre con cortesia e professionalità. 
La Polizia Locale è una polizia di prossimità, vicina 
alle persone. Dobbiamo entrare nel tessuto socia-
le, coglierne le criticità per risolverle tempestiva-
mente, oltre ad avvicinare i cittadini all’istituzione.
Come sono i seriatesi?
Ottime persone, con cui si può parlare e comunica-
re serenamente.
Le maggiori criticità riscontrate sul territorio?
La città è presidiata sotto ogni punto di vista. Non 
entro nel merito dei reati perché ogni situazione 
viene affrontata e risolta mediante una valida si-
nergia interforze, vista la preziosa collaborazione 
che ho sempre a cuore con l’Arma dei Carabinieri, 
la Polizia di Stato e la Guardia di Finanza.

La Polizia locale di Seriate è composta 
da 1 comandante, 3 uffi ciali e 13 agenti. 
Per informazioni o segnalazioni 
contattare la centrale operativa al numero 
035.304213 o scrivere una mail a:
polizia.locale@comune.seriate.bg.it 
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Il Comandante Comi: «Lascio un comando riorganizzato»
Temporaneo cambio di guardia al Comando di Poli-
zia locale: il comandante Simone Comi per tre anni 
sarà in aspettativa per ricoprire l’incarico di dirigente 
della Motorizzazione civile di Brescia, occupandosi 
anche delle attività di coordinamento delle sezioni 
di Mantova, Cremona e Sondrio. In attesa dell’arrivo 
del nuovo comandante, individuato tramite bando, 
Mirko Lizzola è stato nominato Vice Comandante.
A un anno dal suo insediamento quale è oggi 
lo stato di fatto del Comando?
Il Comando di Polizia locale è riorganizzato, con due 
agenti in più. Inoltre, è stata istituita una pattuglia 
di pronto intervento per tutto il turno svincolandola 
da altre attività, perché credo sia fondamentale la 
nostra presenza sul territorio. 
In cosa consiste la riorganizzazione?
Il personale è stato ristrutturato su due turni, il che 
apporta dei benefi ci. Il primo è la maggiore facilità 

nel programmare le attività su periodi più lunghi. Il 
secondo è l’istituzione della fi gura del Vice Coman-
dante che si occupa di temi operativi lavorando in 
squadra con gli agenti. 
Quali le attività di maggiore sviluppo?
Il controllo del territorio e la sicurezza urbana sono al 
primo posto. A seguire la formazione. In un anno sono 
state assunte 5 nuove risorse e tutto il personale è sta-
to istruito con il corso base di abilitazione organizzato 
da Regione Lombardia. Alcuni agenti hanno seguito 
corsi specialistici sul Codice della Strada, sulla polizia 
giudiziaria, sulla rilevazione dei sinistri e l’uso dei droni. 
Metto poi l’aspetto relazionale con i cittadini, per far 
capire che la Polizia Locale è presente, la sinergia con 
la Tenenza dei Carabinieri e la modernizzazione della 
strumentazione, con l’acquisto di 2 nuovi veicoli Su-
baru Forester e Subaru XV ibridi 4x4, un etilometro e 
l’implementazione della videosorveglianza.

Progetti per il 2023?
Si sta pensando all’acquisto di nuovi strumenti, tra 
droni, rilevatori della velocità e motocicli per il pat-
tugliamento dell’oasi e dei parchi. Sono in fase di 
studio un progetto sulla viabilità, per l’istituzione di 
3 nuove ZTL in prossimità dell’Oasi Verde, e uno sui 
parcheggi. Inoltre si dovrebbe assumere un nuovo 
Agente così da arrivare a quota 18.
Cosa rappresenta per lei il Comando?
Dalla mia esperienza personale di allenatore di pal-
lavolo, dico che è come una squadra con degli obiet-
tivi determinati da raggiungere nell’interesse della 
collettività. Ai miei agenti dico: «Arrivederci». 
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Applicata da tempo in tanti altri comuni 
bergamaschi, anche a Seriate dal primo 
gennaio 2023 partirà la nuova Tassa sui 
rifiuti puntuale detta Tarip, basata sui 
principi di «chi inquina paga» e della 
«responsabilità condivisa», ovvero si paga 
per i rifiuti che si buttano. Cosa significa? 
Vuol dire che il costo del servizio rifiuti viene 
ripartito tra i cittadini e le imprese in modo 
tale che chi produce più rifiuti partecipa 
maggiormente, in termini economici e 
tariffari, al costo della gestione e dello 
smaltimento. Gli utenti dovranno buttare 
i rifiuti esclusivamente nei sacchi e nei 
contenitori distribuiti dall’Amministrazione 
comunale. Per l’indifferenziato si dovranno 
usare i sacchi grigi con codice TAG 
assegnati, che si possono prelevare dai 
distributori automatici. Questi sacchi 
saranno poi ritirati dagli addetti del 
servizio di igiene urbana. Nel momento in 
cui vengono inseriti nel mezzo di raccolta 
avviene la lettura del codice TAG presente 

sul sacco e di conseguenza il 
conteggio dei 

conferimenti effettivamente fatti da ogni 
singola utenza, domestica e non domestica. 
A fine anno il totale dei conferimenti 
costituirà la base del pagamento della 
Tarip. La tariffa, che per le utenze 
domestiche sarà calcolata a seconda del 
numero dei componenti il nucleo familiare, 
mentre per le non domestiche in base alla 
superficie tassabile, si comporrà di una 
quota fissa, destinata alla copertura dei 
costi generali di gestione, e due quote 
variabili, una legata ai costi delle frazioni 
differenziabili e una nuova quota legata ai 
costi dei rifiuti indifferenziati, misurata in 
base ai conferimenti di sacchi grigi eseguiti 
nell’anno. Con questo nuovo sistema 
tariffario si potrà finalmente premiare chi 
fa una corretta raccolta differenziata e chi 
riduce la produzione di rifiuti indifferenziati. 
Grazie all’impegno dei cittadini, che hanno 
accolto positivamente le novità legate 
alla raccolta, già a partire dal 2022 si 
riscontra un calo di circa il 40% in peso 
del rifiuto indifferenziato con conseguente 
riduzioni del costo di smaltimento dei 
rifiuti indifferenziati che si aggirano a 
circa 90 mila euro. Differenziare bene 
i rifiuti permette non solo l’incremento 
della percentuale di raccolta differenziata 

prevista dalla normativa vigente ma 
anche una riduzione di costi, il 

rispetto dell’ambiente e il riuso 
delle frazioni differenziali (es. 

organico, plastica, carta, vetro 
e barattolame, ecc…).
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A gennaio inizia  
la tariffazione 
puntuale

Lun. Mar. Mer. Gio. Ven. Sab

8.30 - 
12.30

8.30 - 
12.30

8.30 - 
12.30

8.30 - 
12.30

8.30 - 
12.30

14.00 - 
18.00

14.00 - 
18.00

a cura di Cristian Vezzoli6

Dal 2 gennaio 2023, in via Italia al civico 79, nella palazzina 
che prima ospitava l’Ufficio stranieri, di fianco al Municipio, 
sarà attivo l’Ecosportello del gestore rifiuti Aprica spa. 
Ci si potrà recare per avere informazioni sui servizi di 
gestione integrata rifiuti e Tarip, attivare i procedimenti 
relativi alla consegna/ritiro kit contenitori per nuove 
attivazioni, cessazioni o in caso di furto-rotture, nonché 
quelli riguardanti il servizio Tarip (Tassa sui rifiuti puntuale). 
Lo sportello è aperto, su appuntamento, nei seguenti 
giorni e orari:

Prendi

appuntamento 

online direttamente 

sul sito 

www.apricaspa.it

Apre  
l’Ecosportello 
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Seriate
in un Clic!

Sportello telematico polifunzionale
Presenta le tue pratiche online senza venire in Comune
Anche Seriate ha attivato lo sportello telematico polifunzionale che consente ai cittadini 
di compilare online, da casa, uffi cio, ect., h 24 e 7 giorni su 7, i propri procedimenti e 
inviarli per via telematica agli uffi ci competenti. Per accedere al sistema i cittadini 
possono usare il Sistema Pubblico d'Identità Digitale (SPID) oppure la Carta d'Identità 
Elettronica (CIE). Approfondisci nelle pagine tematiche di ogni singolo procedimento o 
utilizza il campo “cerca”.

Resta connesso: www.sportellotelematico.comune.seriate.bg.it
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Addio alle consegne di documenti cartacei, all’invio di fax o di mail con allegato un documento scannerizzato. I modi per comunicare con gli uffi ci comunali sono già 
cambiati, ma modifi cheranno sempre di più. Sta entrando nel vivo la transizione digitale della Pubblica amministrazione ed è utile promuovere e diffondere questo 
cambio di paradigma culturale per mettere l’innovazione e la tecnologia al servizio dei cittadini. Perché già da oggi la porta d’accesso per il Comune è il «portale online». 

Supporto e divulgazione 
al cittadino
La trasformazione digitale continua a essere uno snodo cruciale 
per il nostro Paese, dove l’alfabetizzazione digitale è bassa: i 
cittadini che interagiscono con le pubbliche amministrazioni 
usando Internet sono al di sotto del 50%. Secondo i dati 
dell’indice di digitalizzazione dell’economia e della società 
(DESI), report annuale che monitora i progressi compiuti dagli 
Stati UE in ambito digitale, l’Italia si colloca al 18º posto tra i 
27 Stati dell’Unione con un punteggio di 49,3 rispetto alla 
media di 52,3. Il 25% degli italiani non usa internet in maniera 
abituale, mentre solo il 42% tra i 16 e i 64 anni possiede delle 
competenze digitali basilari. In più, solo l’1% dei laureati ha un 
titolo di studio in sistemi informatici o di comunicazione. Chi 
soffre maggiormente di questo distacco sono gli anziani e le 
famiglie con possibilità economiche modeste. Per superare il 
«digital divide», l’Amministrazione comunale ha attivato dei corsi 
di formazione per i dipendenti e dei servizi di accompagnamento 
per i cittadini, promossi sia dallo Sportello unico del cittadino sia 
dalla biblioteca. L’assistenza digitale fornita dallo sportello unico 
comprende la creazione dello Spid e informazioni sul suo uso per 
accedere ai servizi comunali (sito istituzionale), di ANPR, INPS, 
Agenzia delle Entrate e fascicolo sanitario elettronico. Inoltre, 
successivamente al rilascio di Spid, il servizio offre assistenza 
e supporto per il cambio delle credenziali e il loro eventuale 
sblocco in caso di problemi lamentati dai cittadini nell’utilizzo. 

Comune sempre più digitale. 
Online il nuovo sportello telematico

Pratiche in rete
Tra le maggiori novità l’attivazione da novembre 2022 dello sportello telematico 
polifunzionale. Prodotto da GLOBO - Gruppo Maggioli, permette ai cittadini di accedere a 
oltre 200 procedimenti, 24 ore su 24, sette giorni su sette, stando a casa, in uffi cio, al parco, 
in coda alle casse del supermercato, sull’autobus o sul treno. Non è più necessario prendere 
un appuntamento e venire fi sicamente in Comune per una pratica di cambio di residenza o per 
iscriversi alle liste degli scrutatori, ai servizi scolastici, all’albo delle associazioni o per segnalare 
la presenza di rifi uti sul territorio, solo per citare qualche esempio. Basta un click sul bottone 
«sportello telematico», visibile nella homepage del sito comunale, per presentare la propria 
istanza in via telematica. Cosa serve? Per accedere ai servizi del portale è indispensabile 
avere un dispositivo connesso a internet. Il passaggio successivo è l’autenticazione, 
accedendo con Spid, Carta di Identità Elettronica (CIE) o Carta Nazionale dei Servizi (CNS). Una 
volta effettuato l’accesso, sarà possibile scegliere il procedimento o ricercarlo nell’apposito 
campo, compilare il modulo online e inviarlo con un clic. Il documento arriverà direttamente 
al protocollo e al cittadino verrà rilasciata una ricevuta. L’istanza telematica ha valore legale 
e viene salvata nell’area personale del cittadino denominata «scrivania». L’attivazione dello 
sportello telematico permette l’ottimizzazione del tempo di attesa e un risparmio grazie al 
passaggio dal cartaceo al digitale. 

COMUNICAZIONE



Clay Paky spa aderisce al progetto «La Cultura industriale e 
del lavoro: proposta di itinerari inediti», promosso dalla 

Rete Bibliotecaria Bergamasca, coinvolgendo anche 
quella bresciana, e Terre del Vescovado. Obiettivo 
dell’iniziativa, pensata per Bergamo e Brescia 
Capitale Italiana della Cultura, è mettere in primo piano la storia 
industriale, agricola e del «lavoro», identitaria per entrambe le 

province e i loro cittadini. Dentro le imprese ci sono le eccellenze 
produttive, le storie degli imprenditori, dei lavoratori e delle loro famiglie. 

Un patrimonio che le biblioteche, grazie alla loro capillarità sui territori, 
possono mettere in luce, diventando «megafoni» di questo racconto: si 

parte dal concetto di cultura del lavoro e storie imprenditoriali per arrivare a visite, 
mostre, letture teatralizzate, incontri con autori, proiezioni cinematografi che, presentazioni di 
libri. Seriate, in linea con «La città illuminata», titolo del Dossier Bergamo Brescia, accende 
i rifl ettori su Clay Paky spa, leader nel settore dei sistemi di illuminazione professionale per 
l’intrattenimento e le applicazioni architettoniche, e il suo MoMS, il Museum of Modern 
Showlighting. Grazie al progetto, il museo sarà inserito tra gli itinerari insoliti che toccano 
alcune realtà produttive dalla ricaduta culturale, proposti all’interno di un’apposita guida. Il 
MoMS sarà visitabile almeno una volta al mese, secondo un calendario in via di defi nizione. 
Voluto dal fondatore di Clay Paky spa, Pasquale Quadri (1947-2014) e inaugurato nel 
2015, il Museo dell’illuminazione scenografi ca moderna è il primo a livello 
europeo dedicato alla luce intesa come strumento per creare emozioni. 
Il visitatore sarà guidato alla scoperta dei cosiddetti «effetti luce» 
in un percorso interattivo e multimediale. Si parte da un touch 
screen per giocare con la luce, per proseguire con un breve 
excursus storico sull’illuminazione scenografi ca, tra 
modelli di antiche macchine da scena risalenti al V sec. 
a.C e le pagine del primo manuale di illuminazione 
teatrale di Nicola Sabatini, sino a perdersi tra gli 
effetti luminosi introdotti nelle discoteche negli 
anni ‘70 e ’80, per la «Febbre del sabato sera», 
e i complessi proiettori moderni usati per il 
teatro, la televisione e i concerti. L’industria si 
apre alla comunità come realtà viva e pulsante, 
indispensabile non solo in senso economico, ma 
anche identitario e culturale.

Clay Paky spa e Seriate 
diff ondono la cultura 
del lavoro

9

Obiettivi 
dell’Amministrazione 
comunale
Raggiunto l’obiettivo strategico della transizione 
digitale di realizzare nelle scuole il piano di connettività 
in fi bra ottica: in 9 scuole su 10, dall’infanzia alla 
secondaria di primo grado (scuole dell’infanzia 
Buonarroti, Lorenzini, Primavera, primarie Buonarroti, 
Cerioli, Rodari – entro fi ne anno anche la Battisti -, 
Donizetti, secondarie di primo grado Mons. Carozzi 
e Aldo Moro), è stata portata la banda ultra larga, 
così da poter navigare a una velocità di 1Gbit, al 
posto dei 40 mega precedenti, ovvero circa il 200% di 
velocità in più. Tra i progetti fi nanziati del PNRR per la 
transizione digitale, da realizzare entro il 2024, c’è la 
diffusione dell’identità digitale che, secondo il piano 
Italia digitale, nel 2026 dovrà coprire il 70% della 
popolazione nazionale. Seriate nel 2022, da gennaio 
sino a novembre, ha rilasciato 640 Spid e oltre 2.760 
CIE. L’obiettivo è implementare l’uso di Spid e Cie per 
l’accesso e l’erogazione di servizi online. Tra i bandi 
fi nanziati anche la voce «Esperienza del cittadino nei 
servizi pubblici», che prevede di realizzare il nuovo 
sito internet comunale secondo le ultime direttive 
Agid (Agenzia per l’Italia Digitale). Tra i progetti 
anche quelli legati al potenziamento della app IO e 
della piattaforma PagoPA, dei quali saranno attivati 
nel 2023 servizi aggiuntivi da integrare agli applicativi 
comunali. In questo modo il cittadino riceverà un sms 
con il servizio di messaggistica della app IO nel caso 
della scadenza di un tributo, che pagherà tramite 
pagoPa, non andando in banca o negli uffi ci postali. 
Infi ne, sono stati fi nanziati il progetto per la migrazione 
e la conservazione dei dati e servizi in cloud e quello 
relativo all’attivazione di una piattaforma che invia a 
cittadini e imprese le notifi che digitali a valore legale. 

a cura di Antonella Gotti



Inaugurato il playground 
al parco Vittime della mafi a 

spazio urbano di questo luogo, fi nalizzato all’aggregazione e all’incontro 
sociale. Dopo l’inaugurazione estiva dello spazio all’Oasi Verde per il 
calisthenic, il playground aggiunge un tassello agli investimenti promossi 
quest’anno per lo sport outdoor. Il taglio del nastro si è tenuto il 19 
novembre, alle presenza del pluricampione olimpico e Sottosegretario 
Regionale Antonio Rossi. Oltre ai rappresentanti dell’Amministrazione 
comunale, hanno partecipato, a quella che si è dimostrata una festa 
sportiva per il benessere della cittadinanza, numerose autorità, diverse 
associazioni sportive seriatesi, i ragazzi di alcune classi di seconda e terza 
della scuola secondaria di primo grado Mons. Carozzi e alcuni tesserati 
della squadra Virtus Pallacanestro, che sono scesi in campo per una 
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Addio al vecchio campo di cemento, benvenuto «giardino sportivo». 
Seriate, grazie al fi nanziamento regionale del bando «Sport Outdoor 
2021», ha cambiato volto al parco Vittime della mafi a, realizzando un 
colorato playground. Il progetto ha riqualifi cato un’area di verde pubblico 
arricchendola di 2 campi da basket e uno da calcetto, nuovi arredi, 
rastrelliere per biciclette, l’abbattimento delle barriere architettoniche e 
il rifacimento dell’illuminazione, per puntare al risparmio energetico e al 
contenimento dei costi. 
Dell’importo complessivo di circa 190 mila euro, di cui 150 mila euro di 
contributi regionali, la riqualifi cazione del parco valorizza la funzione di 

10 LAVORI PUBBLICI



Praticate sport! 
L’invito del pluricampione olimpico 
e sottosegretario regionale Rossi
Era atteso per la sua funzione istituzionale di Sottosegretario Regionale con delega allo Sport, 
Olimpiadi 2026 e Grandi Eventi, ma soprattutto per essere un’icona dello sport. A dimostrazione 
le fotografi e scattate con molti dei presenti all’inaugurazione e soprattutto con i ragazzi. Antonio 
Rossi, pluricampione olimpico di canoa kayak, spende la propria vita al servizio dello sport. Nel suo 
medagliere brillano 5 medaglie alle Olimpiadi, di cui 3 ori, 7 medaglie ai Mondiali e 3 agli Europei. 
Nel 2004 è stato nominato Ambasciatore Nazionale dello Sport; nel 2005 eletto membro della Giunta 
Nazionale del CONI; nel 2008 è stato portabandiera italiano alle Olimpiadi di Pechino; nel 2009 è 
nominato assessore allo Sport della Provincia di Lecco e dal 2013 anche assessore allo Sport e alle 
Politiche per i Giovani della Regione. «È un piacere inaugurare un impianto sportivo, perché vuol dire 
che si inaugura qualcosa di importante per i giovani e per uomini e 
donne di tutte le età – ha dichiarato all’inaugurazione -. Lo sport 
fa bene alla salute e all’educazione dei giovani grazie ai suoi 
valori, comunicati in modo semplice e divertendosi. Utilizzate 
questo playground come un giardino dove svagarsi e invito i 
genitori a spronare i propri fi gli a praticare sport. Grazie al 
nostro bando sono stati fi nanziati 243 interventi in 
tutta la Lombardia e questo di Seriate, ad oggi, 
è tra i più belli per spazio e offerta sportiva. 
Complimenti all’Amministrazione comunale».

Regione. «È un piacere inaugurare un impianto sportivo, perché vuol dire 
mportante per i giovani e per uomini e 
hiarato all’inaugurazione -. Lo sport 
cazione dei giovani grazie ai suoi 

semplice e divertendosi. Utilizzate 
giardino dove svagarsi e invito i 
li a praticare sport. Grazie al 
ziati 243 interventi in 
di Seriate, ad oggi, 

offerta sportiva. 
one comunale».

1111

partita. Questo nuovo playground va oltre il concetto 
di parco pubblico: è una palestra a cielo aperto 
trasversale, per bambini, ragazzi e adulti, utile sfogo 
anche per gli studenti della confi nante scuola. Rientra 
in un più ampio concetto di rigenerazione urbana. La 
riqualifi cazione dell’area gioco del parco Vittime della 
mafi a accresce il valore del luogo stesso e risponde 
alle fi nalità del progetto: destinare questo spazio ai 
giovani, quale luogo di ritrovo per il tempo libero, vista 
la vicinanza con la scuola secondaria di primo grado 
e con l’oratorio, e alle associazioni sportive quale 
spazio dove praticare le proprie attività. L’intervento, 
eseguito dalla ditta Tipiesse di Villa d’Adda nei 
90 giorni pattuiti, ha realizzato: un nuovo viale di 
ingresso, con idonea pavimentazione, illuminazione 
e abbattimento delle barriere architettoniche; nuovi 
accessi al campo da gioco e alla tribuna tramite 
rampe con adeguata pendenza e stalli di sosta per 
disabili; la riqualifi cazione del campo polivalente 
esistente grazie all’adeguamento dell’illuminazione, 
a nuova pavimentazione, con il ridisegno di tutte le 
tracciature dei campi; l’ampliamento dell’area gioco, 
che ha permesso di realizzare due campi da basket 
regolamentari nel rispetto della normativa CONI, oltre 
al campo da calcetto; posa di una nuova recinzione 
para palloni verso la scuola; posa di nuove attrezzature 
sportive (canestri, porte da calcetto); la collocazione di 
nuovi arredi (panchine, cestini, fontanella) funzionali 
alle attività sportive; l’installazione all’ingresso del 
parco di rastrelliere portabiciclette, per consentire un 
facile accesso al parco e la continuità col percorso 
ciclopedonale adiacente; l’installazione di due Access 
Point per la connessione wi-fi .

All’Oasi Verde è palestra a cielo aperto
È stata accolta con entusiasmo l’area attrezzata per il calisthenics, 
inaugurata ad agosto all’Oasi Verde. Per chi frequenta il parco una 
struttura di questo genere serviva, perché unisce la ginnastica da 
palestra all’attività calistenica a corpo libero. Il valore aggiunto 
sta poi nell’essere attrezzata con macchinari assenti nei punti 
calisthenics di altri parchi di paesi limitrofi . Del costo di 32 mila euro, 
è stata fi nanziata grazie al progetto «Parco del Serio Sport Outdoor» 
del Parco Regionale del Serio, che coinvolge anche Seriate. Oltre a 
passeggiate e a corse, all’Oasi adesso è possibile anche allenarsi 

grazie all’installazione di queste strutture fi sse per lo svolgimento di attività sportiva all’aperto e a 
corpo libero, accessibili anche a soggetti con disabilità. Le attrezzature servono per rafforzare i muscoli 
del corpo, in particolare quelli del petto, della schiena, delle braccia, delle spalle e dell’addome, e a 
migliorare il senso dell’equilibrio e la coordinazione motoria. Visto l’interesse e l’uso della postazione 
si sta valutando l’ipotesi di implementarla con nuovi attrezzi.

a cura di Dimitri Donati
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In arrivo a Seriate 4,6 milioni di euro dai fondi 
PNRR da destinare all’edilizia scolastica. 
Un bel risultato per l’Amministrazione comu-
nale, che vede così fi nanziati i progetti pre-
sentati in risposta ai bandi sul potenziamento 
dell’offerta dei servizi educativi e di istruzione 
sul territorio. Dopo la conferma di quest’estate 
del fi nanziamento di 1,7 milioni di euro per il 
progetto sulla scuola Lorenzini, ora anche la 

Il 2022 è stato un anno intenso per i lavori pubblici, tra edilizia scolastica, residenza pubblica, la 
riqualifi cazione di aree dedicate ad attività sportive, la mobilità dolce, la sostenibilità energetica e la 
viabilità, che viaggi anche su strade sicure. Proprie le strade sono state al centro di interventi di nuo-
va asfaltatura e segnaletica orizzontale per un importo complessivo di circa 400 mila euro. In primo 
piano alcune della zone centrali della città: via Dante Alighieri, con il rifacimento della stratigrafi a 
stradale, la rimessa in quota delle caditoie e la mitigazione acustica, e la riqualifi cazione del par-
cheggio di Galleria Italia, con nuovi pavimentazione e sistemi di scarico delle acque. Altri signifi cativi 
interventi, a tutela di una viabilità più sicura, sono stati realizzati nelle vie Stella Alpina, Brusaporto, 
Cerioli, Correggio, Fantoni, Manzoni, Sant’Alessandro e il parcheggio di via Chiesa Vecchia. 

conferma dei 2,9 milioni di euro per la Buonar-
roti, il che si traduce nell’arrivo di 4,6 milioni di 
euro, grazie ai progetti presentati dall’Uffi cio 
Lavori Pubblici. I prossimi anni saranno carat-
terizzati da diversi cantieri che riguarderanno 
le scuole e porteranno a una riorganizzazione 
generale dei servizi educativi e scolastici che 
l'Amministrazione comunale illustrerà alla cit-
tadinanza.

Edilizia scolastica

Nuovi asfalti 
e segnaletica 
per strade 
sicure 
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In arrivo 4,6 milioni di euro



La pubblica illuminazione a Seriate per il 65% è a led. Nell’anno in corso è stato ultimato il sesto lotto ed è 
partito il settimo, che terminerà nei primi mesi del 2023. Da segnalare la particolarità dei lavori di quest’ulti-
mo intervento che, oltre all’installazione di nuovi punti luce, soprattutto in zona Fiumi, riguarderà le verifi che 
statiche e strutturali sulle torri faro poste nella rotatoria di via Cassinone zona Decathlon, allo svincolo tra 
via Stella Alpina e via Brusaporto, tra via Pastrengo e via Brusaporto direzione Brusaporto e alla rotatoria 
tra via Brusaporto, via Dolomiti e lo svincolo della SS 671. A questo si aggiungeranno anche interventi sul-
le infrastrutture, per migliorare la rete dei cavidotti interrati, e opere di arredo urbano, come la verniciatu-
ra dei sostegni rovinati e la scelta di corpi illuminanti adeguati alle esigenze architettoniche e ambientali, 
curando le opportune scelte di colore della luce. Tra le novità del prossimo anno è la riorganizzazione del 
piano di intervento per riqualifi care l’intero impianto di pubblica illuminazione. Volontà dell'Amministra-
zione comunale è quella di prevedere la predisposizione di un progetto unico e conclusivo dell’importo 
di circa 1,2 milioni di euro, che permetterà la sostituzione di circa 1.300 punti luce, da realizzare in tre 
lotti sviluppati tra il 2023 e il 2025.

NEL 2025 SERIATE AL 100% LED

13a cura di Dimitri Donati

La scritta cineteatro Gavazzeni illu-
minata con luci colorate. L’ingresso 
esterno più luminoso grazie all’il-
luminazione pulita e geometrica 
dei punti luce messi sul soffi tto e 
alla pareti. Il perimetro del teatro 
e il suo vialetto illuminati da nuovi 
proiettori. Nuova veste luminosa 
alla struttura di via Marconi. I la-
vori riguardano la rimozione del 
precedente impianto di illuminazione esterna, e l’installazione di 
luci colorate sopra la scritta «Teatro Gianandrea Gavazzeni». Que-
sto intervento riqualifi ca un luogo della città signifi cativo sia per la 
cultura sia per il futuro sviluppo urbanistico di Seriate, pensando 
all’area ex Mazzoleni, oggetto di una proposta di trasformazione nel 
Piano di Governo del Territorio vigente. Le luci colorate, quelle nuove 
all’ingresso, i proiettori lungo il perimetro dell’edifi cio abbelliscono 
il cineteatro, dandogli un impatto scenografi co, e al contempo ren-
dono più sicuro il luogo. I nuovi fari permettono infatti di mettere in 
luce gli stalli del parcheggio e il vialetto così da evitare il verifi carsi 
di atti vandalici.

Accesi i rifl ettori sul «Gavazzeni» 



Da quest’anno è stata inserita la fi gura del manager 
di Distretto, individuata nella fi gura di Stefania Pen-
dezza, per promuovere e coordinare le attività legate 
allo sviluppo economico e commerciale del territo-
rio. Per conoscerla meglio l’abbiamo intervistata. 
Ci parli di lei e di cosa si occupa
Oltre a essere la manager del DUC, Distretto Urbano 
del Commercio, e quindi lavorare per lo sviluppo di 
politiche a favore del tessuto commerciale e della 
valorizzazione del territorio, sono una formatrice e 
consulente in materia di promozione e marketing 
territoriale. Da tempo sono impegnata nella pro-
gettazione e sviluppo di reti a supporto dei processi 
produttivi e da alcuni anni promuovo iniziative per 
valorizzare le PMI e le istituzioni locali. La mia atten-
zione è rivolta alla crescita della cultura della soste-
nibilità, declinata nelle sue dimensioni ambientale, 
sociale, economica, quale elemento di alta compe-
titività delle imprese, in stretta connessione con gli 
Obiettivi di Agenda 2030.

Come vede il commercio seriatese?
Ho iniziato da poco la collaborazione con il Distret-
to, ma ho percepito una grande vivacità nel tessuto 
commerciale. Il territorio ha grandissime poten-
zialità di sviluppo, grazie alla posizione strategica 
che occupa e alle sue caratteristiche: è alle porte 
di Bergamo, vicino all’aeroporto, è ricco di servizi 
importanti, interessato da grandi aree verdi e sulla 
direttrice di Bergamo Brescia Capitale della Cultu-
ra. Tutte queste caratteristiche non possono che 
renderlo attrattivo per il pubblico non solo residen-
te. Da agosto ho incontrato alcuni commercianti, 
ascoltato i loro bisogni e necessità e raccolto sug-
gerimenti e interessi. Particolarmente importante è 
stato l’approccio con l’Associazione delle Botteghe 
di Seriate con la quale abbiamo avviato una profi -
cua collaborazione a favore del tessuto commercia-
le e del territorio. Da questi incontri è emersa l’im-
portanza di fare squadra per offrire maggior servizi 
e iniziative ai consumatori. Inoltre, la condivisione 
di idee e suggerimenti con l’Amministrazione co-
munale consentirà di raggiungere i risultati concreti 
auspicati a favore dei negozi di vicinato, che sono la 
rete su cui cresce e si sviluppa il territorio.
Quali progetti ipotizza per il futuro per pro-
muoverli? 
Innanzitutto, è importante tenere aperto un dialogo 
con tutti gli attori in campo. Per questo sarà atti-
vato un tavolo di lavoro con i commercianti, l’Am-
ministrazione comunale e la cabina di regia del Di-
stretto, che comprende diverse realtà del 
territorio e le associazioni di categoria. 

Fare rete è la parola chiave su cui stiamo lavorando 
per riuscire a stringere importanti sinergie. Tra gli 
obiettivi del mio mandato, c’è anche la realizzazio-
ne di nuovi eventi e il consolidamento di altri, come 
per esempio la Settimana del Benessere, svoltasi a 
inizio ottobre. In questo momento così diffi cile per 
il commercio e per alcune categorie merceologiche, 
è necessario intercettare i possibili aiuti attraverso 
la ricerca e promozione di bandi per le imprese. Ri-
cordo a questo proposito la preziosa partecipazione 
del DUC al Bando dei Distretti 2022-2024. Per re-
alizzare questi progetti abbiamo anche pianifi cato 
una campagna di comunicazione e promozione del 
Distretto che prevede, tra le azioni, la creazione di 
una pagina web dedicata e di una pagina Facebook 
per diffondere e promuovere al meglio le attività 
del DUC.
Tra gli strumenti di comunicazione anche 
l’App Seriate Smart.
Sì, in quest’ottica si inserisce perfettamente l’APP 
Seriate Smart che sarà un importante strumento di 
connessione con i cittadini: sarà utilizzata infatti per 
le comunicazioni di eventi, ma anche per promuo-
vere offerte e iniziative delle attività commerciali 
nell’apposita sezione «Promo». Verrà costantemen-
te aggiornata e consentirà di usufruire di vantaggi e 
agevolazioni per toccare con mano le opportunità e 
la qualità dei servizi e dei prodotti offerti dai com-
mercianti ai cittadini. 
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La manager DUC, Pendezza: 
«Vivace il commercio a Seriate. Importante il gioco di squadra»

titività delle impreses , in stretta ccconneesssionee cccon g
Obiettivi di Agendaaa 2030.
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Contatti servizio DUC
suap@comune.seriate.bg.it 
pendezza.stefania@gmail.com



Addio mare magnum di leggi, procedure e normative sparse. Il 
Comune si è dotato del T.U.R, ossia il Testo Unico Regolamentare, che 
raggruppa 14 regolamenti riguardanti il commercio. È uno strumento 
che riunisce in un unico documento tutte le regole e i procedimenti 
per l’insediamento delle diverse attività economiche sul territorio. Il 
TUR agevola il lavoro del SUAP (Sportello Unico Attività Produttive), 
che gestisce telematicamente, e in tutti gli aspetti, le istanze di 
imprenditori e commercianti, che hanno quindi un unico uffi cio con 
cui interfacciarsi per tutte le procedure burocratiche. I regolamenti 
contengono anche i criteri indispensabili per fare una programmazione 
economica e commerciale di Seriate armonica, in cui gli insediamenti 
delle diverse attività economiche corrispondano alle esigenze dei 
cittadini e rispettino le caratteristiche del luogo in cui si inseriscono. 
A tale scopo è importante la novità introdotta all’art. 2 del secondo 
regolamento, sul commercio in sede fi ssa, che individua diverse 
tipologie di medie e grandi strutture in base alla dimensione e alla 
merceologia venduta. La loro apertura viene assoggettata a una 
procedura di autorizzazione negoziata con l’Amministrazione comunale, 
oltre all’obbligo di presentare una relazione che contenga la verifi ca 
dell’impatto commerciale, infrastrutturale, urbanistico, ambientale e 
paesistico che si avrebbe in caso di una loro apertura. 
L’intento è tutelare i negozi di vicinato, l’ambiente e impedire ulteriori 
aggravamenti sul traffi co cittadino. Da segnalare anche il regolamento 
numero 4, all’art.7, relativo al settore attività di somministrazione 
alimenti e bevande, che tutela la salute e il diritto del cittadino al riposo 
e alla quiete. In esso, infatti, si dispongono le misure di mitigazione dei 

rumori, tra cui il divieto di attivare 
superfi ci esterne, con eventi musicali di 
intrattenimento nelle aree residenziali, ospedaliere 
o vicino alle case di riposo, e la redazione di una relazione 
sull’impatto acustico per le altre zone. Inoltre, nelle aree di insediamento 
interessate da problematiche di traffi co urbano, si dispone la possibilità 
di stabilire distanze minime tra gli esercizi, anche in ragione delle 
aree a parcheggio disponibili. Inoltre, a tutela del decoro cittadino, 
il regolamento 12, relativo all’installazione delle antenne, stabilisce 
regole per limitare l’impatto estetico delle paraboliche sulle facciate, 
favorendo anche l’installazione di impianti collettivi per i condomini. 
Altro documento approvato è la Programmazione delle attività 
economiche su aree pubbliche, ossia i mercati, le fi ere, le sagre, il 
commercio itinerante e i chioschi. Tra le novità, si segnala la possibilità 
per le associazioni senza scopo di lucro di richiedere l’occupazione 
gratuita di un posteggio, per un massimo di 4 volte all’anno, per farsi 
conoscere, promuovere le proprie attività e fare raccolte fondi. Sono 
soddisfatta per l’approvazione del T.U.R e della Programmazione 
economica del commercio su area pubblica, perché dotano il settore 
di regole chiare e uniformi per garantire uno sviluppo omogeneo delle 
attività sul territorio. Inoltre, si fornisce al SUAP uno strumento per 
governare lo sviluppo commerciale in modo armonico e rispondente 
all’utilità sociale e alle peculiarità viabilistiche e ambientali 
del contesto urbano.

Arriva il T.U.R.
In un unico testo 
i regolamenti del commercio

15a cura di Gila Cremonini



Cura, assistenza sanitaria, salute, socializzazione sono alcune 
delle parole guida delle Residenze Sanitarie Assistenziali. 
Un servizio pubblico fondamentale per la comunità. 
A loro vengono affi date le persone anziane non più 
autonome e spesso con malattie degenerative, 
che non possono vivere da sole, sono prive di una 
rete parentale o non possono essere ospitate 
dai familiari. Negli ultimi due anni le Rsa hanno 
subito un contraccolpo, prima per la pandemia 
ora per l’infl azione. A Seriate è attiva la Giovanni 
Paolo I, la cui gestione, tramite bando di gara, è 
affi data alla cooperativa sociale Universiis. Ma come 
è la situazione attuale della Rsa e quale il suo futuro? A 
fotografare lo stato dell’oggi e a prevedere nuovi scenari 
gestionali è il direttore responsabile Tiberio Foiadelli.
Quante sono le persone assistite?
La struttura può contenere 70 persone, ma ne accogliamo 63 a contratto, 
che usufruiscono dei contributi del sistema sanitario regionale per il 
pagamento delle rette, e 6 di sollievo, per i quali la retta è completamente a 
loro carico. Per il 75% sono anziani con oltre 80 anni, per il 78% con elevata 

fragilità e scarsa autonomia e per il 75% donne portatrici di 
problemi fi sici, intrecciati con quelli psichici, tra cui la 

compromissione cognitiva.
La gestione della Rsa per il quinquennio 2023-

2027 è stata aggiudicata a Universiis. 
Ci descrive i servizi offerti?
Nel progetto di gestione presentato in sede 
di gara, oltre alle soglie minime richieste 
dall’Amministrazione comunale per alcuni servizi, 
abbiamo aumento il monte ore da dedicare alle 

attività sanitaria - assistenziale, fi sioterapica ed 
educativa, per ogni ospite. Per alleviare gli stati d’animo 

di anziani affetti da demenza e soggetti a stati di ansia, 
abbiamo ripreso anche l’uso di terapie non farmacologiche, 

sospese durante la pandemia, quali la treno terapia, la pet 
therapy, la doll therapy, l’uso della stanza multisensoriale con il metodo 

Snoezelen. In questo percorso sono stati coinvolti anche i familiari.
Per la Rsa del futuro puntate molto all’interazione con la famiglia e 
con il territorio.
I familiari e i caregiver svolgono un ruolo fondamentale nelle Rsa. Il 
nostro obiettivo è coinvolgerli sempre di più, insieme al territorio, con le 
sue associazioni e scuole, per favorire il rapporto tra anziano e comunità. 

Vogliamo promuovere e sviluppare la cultura della Rsa 
aperta. Nel prossimo futuro, le necessità dei 

nostri assistiti non possono 
più essere 
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Rsa: un servizio pubblico fondamentale 
per la comunità
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soddisfatte dai vecchi schemi di offerta residenziale, ma 
occorre ripensare a nuovi modelli di cura e di assistenza, più 
fl essibili e capaci di creare interazione tra servizi e comunità, 
avendo come fi ne ultimo la dignità della persona e la qualità 
della sua vita. Pertanto, abbiamo ripreso a uscire con gli ospiti 
per andare al mercato del lunedì, al centro commerciale o 
a mangiare una pizza. Continuano i laboratori di pittura. In 
primavera riorganizzeremo gli incontri con i bambini dai 3 ai 
6 anni dell’asilo Carla Levati di Seriate e della primaria di 
Celadina, per promuovere la relazione anziano – bambino. 
L’apertura verso l’esterno e il mondo giovanile è data anche 
dagli stage di volontariato con alcuni studenti del Majorana. 
Continua anche il laboratorio di Amici di scrittura, grazie 
al quale i nostri anziani scrivono lettere ad amici di penna. 
Stiamo sviluppando anche il progetto di biblioterapia, per 
portarli in biblioteca a consultare libri, ricevere consigli di 
lettura e scambiare quattro chiacchiere con altre persone. 
Lo scopo di ogni attività è far sentire i nostri anziani parte 
integrante di Seriate.
Dati di cronaca affermano che le case di riposo sono in 
affanno. Lo conferma?
Sì. Purtroppo, subiamo i rincari dei costi energetici, dei 
materiali di prima necessità e sanitari, dei beni alimentari 
e dei servizi di lavaggio. Alcune spese hanno avuto degli 
incrementi sostanziosi, come le bollette cresciute del 110% 
rispetto allo stesso periodo nel 2021. 
La pandemia ha segnato l’inizio di una situazione di criticità, 
a cui si è aggiunta l’infl azione. A causa del Covid poi non 
possiamo usare tutti i posti, ma uno deve essere lasciato 
a disposizione, qualora sia richiesto per casi di isolamento. 
Questo provoca una perdita di 100 euro giornalieri, al netto dei 
contributi regionali e familiari. I costi sono aumentati anche 
per le spese di presidi sanitari, quali mascherine e camici, e di 
igienizzazione per contenere i contagi.

I centri diurni per gli anziani sono dei punti di riferimento, dove ritrovarsi 
per passare del tempo tra chiacchiere e partite a carte, tombola e un 
caffè. Sul territorio di Seriate sono da segnalare «Il Risveglio», in via 
Paderno al civico 40, e il «Centro diurno ricreativo» di Comonte.
Il primo, aperto di domenica, lunedì e giovedì, dalle 15 alle 18.45, e di 
martedì e giovedì mattina per le attività di palestra a cura di O’Cypher, è 
frequentato da un’ottantina di persone. «Siamo un luogo di incontro che 
aiuta gli anziani a togliersi dalla solitudine. Vi aspettiamo numerosi», dice 
il responsabile de Il Risveglio, Sergio Belotti. 
Dopo due anni e mezzo di chiusura forzata per pandemia, lo scorso 12 
novembre è ripartito il Centro Diurno Ricreativo di Comonte. Aperto da 
lunedì a sabato, dalle 13.30 alle 18, ha spazi interni ed esterni rinnovati. 
«Il centro è un importante luogo di aggregazione. È un servizio in più per 
gli abitanti di Seriate e in tanti ne sentivano la mancanza. Siamo felici di 
essere ripartiti», afferma il presidente Emanuele Cecchinato.
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attività che già svolgono, i ragazzi vorrebbero dedicarsi di più al calcio, al nuoto, 
a pallavolo, basket e tennis. In base ai risultati ricevuti, l’Amministrazione 
comunale sta valutando alcune ipotesi per migliorare la diffusione e lo sviluppo 
dello sport a Seriate, tra cui: riqualifi care gli impianti sportivi e mettere quanto 
più possibile a disposizione gli spazi di proprietà comunale del Centro sportivo 
«Seriate Sport Lab» e dell’Oasi Verde. Nel 2023 saranno concessi entrambi gli 
spazi a un gestore privato, con l’indicazione di valorizzarli e di promuoverli come 
luoghi di aggregazione e socialità, oltre che come luoghi dove praticare sport. 
Si ricordano inoltre gli spazi appena inaugurati e dedicati allo sport outdoor, quali 
l’area dedicata al calisthenic per gli esercizi a corpo libero all’Oasi Verde e il 
nuovo playground al parco Vittime della mafi a, con 2 nuovi campi da basket e uno 
da calcetto, nuovi arredi, rastrelliere per biciclette e abbattimento delle barriere 
architettoniche. Per quanto riguarda la pubblicizzazione delle associazioni 
sportive, che svolgono i propri corsi sul territorio, se ne darà maggiore visibilità, 
così da favorirne le iscrizioni, e si ricorda che costantemente sul sito 
del Comune www.comune.seriate.bg.it è pubblicata 
la guida alle attività sportive per l’anno 
2022/2023.

Pubblicati gli esiti dei questionari inviati alle primarie e secondarie 
di primo grado.
La chiusura degli impianti sportivi durante la pandemia ha avuto un forte 
impatto sui giovani. Alcune associazioni sportive hanno sottolineato la 
tendenza di alcuni ragazzi a non iscriversi più ai corsi, anche in periodo di 
ripresa della normalità. Percezione confermata dagli esiti del questionario sulla 
pratica sportiva svolta durante l’anno, inviato tra lo scorso maggio e giugno alle 
scuole primarie e secondarie di primo grado degli istituti Aldo Moro, Cesare 
Battisti e Sacra Famiglia. Raffrontando gli sport praticati negli ultimi due anni, 
nonostante l’interruzione per Covid-19, il 90% dichiara di aver comunque svolto 
un’attività sportiva, motoria o di gioco. Al questionario hanno risposto tutti i 
ragazzi interpellati: circa 1.600, di età tra i 6 e i 14 anni e per il 77% residenti a 
Seriate. Il 90% dichiara di aver praticato un’attività sportiva, motoria o di gioco 

durante il 2022, mentre solo il 10% dice di non 
aver fatto nulla. In questo momento al primo 

posto c’è l’andare in bicicletta, praticato 
da circa il 70% degli intervistati, 

seguito da giochi di gruppo come 
nascondino, 1,2,3, stella, palla 
prigioniera, calcio. Togliendo le 

Ragazzi ai blocchi di partenza. Uno di loro legge. Dato il segnale di inizio, parte la 
staffetta. A tagliare il traguardo la ragazza cha ha preso il libro come testimone. 
Per la serie: «Chi legge arriva prima». Questo in sintesi uno dei tre video ideati da 
CSI di Bergamo e il festival Fiato ai libri, e visibili sui loro canali social. Dopo il 
progetto Champions Read, continua il sodalizio tra sport e cultura per diffondere 
il messaggio che lettura e attività sportiva sono un’accoppiata vincente. Da 
settembre la lettura è presente anche in piscina comunale. Grazie a un accordo 
tra la biblioteca civica e Aquamore, all’ingresso del centro natatorio è stato 
allestito l’angolo lettura «Fai un tuffo in biblioteca», dove è possibile iscriversi 
ai servizi bibliotecari, consultare libri, prenderli in prestito e restituirli, insieme 
a cd e dvd. Una volta a settimana è presente anche un bibliotecario per 
presentare le novità di lettura e far conoscere le attività della biblioteca! 

LA LETTURA SCENDE
 IN PISTA E FA UN TUFFO… 

18 a cura di Antonella GottiSPORT
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Tra i ragazzi il 90% pratica sport 

SOPRESA
PER IL RUGBY

La A.S.D Rugby Orio-Seriate a novembre ha accolto 
la Selezione Italiana XV di rugby che, allenata da 

Alessandro Troncon, ha fatto tappa al campo 
di via Monti prima di prendere il volo per 

Leicester e gareggiare contro i Tigers 
campioni d'Inghilterra.



Il futuro è 
dei giovani
Parola d’ordine: mettersi in gioco. Il tema delle politiche giovanili è 
un’area d’intervento su cui investe l’Ambito Territoriale di Seriate 
per promuovere l’attivismo dei giovani nei processi di community 
welfare. Partendo da questo presupposto, si è promosso 
il progetto distrettuale «I like», rivolto a ragazzi tra i 
15 e i 34 anni. Finanziato da Regione Lombardia, 
a seguito del bando «La Lombardia è dei 
giovani 2021», il progetto ha coinvolto i 
comuni di Seriate, Pedrengo, Bagnatica, le 
cooperative sociali L’Impronta e Il Piccolo 
Principe, il Gruppo giovani di Bagnatica, 
l’Istituto di Istruzione Secondaria 
Superiore Ettore Majorana e ha lavorato 
sull’orientamento dei giovani verso il 
lavoro, la scuola, lo sport, il volontariato 
e il tempo libero. Il punto di partenza 
è il rafforzamento delle realtà esistenti 
e consolidate, quali gli Informa Giovani 
in connessione con le scuole, per costruire 
una rete di servizi che consenta un migliore 
uso delle risorse disponibili, co-progettando e co-
programmando politiche giovanili sovra-comunali. In 
questo contesto, attraverso la collaborazione con associazioni, 
gruppi giovanili e altre realtà presenti nel territorio d’Ambito, si è 
potenziato lo sportello Informa Orienta di Seriate e si sono aperti quelli di 

Bagnatica e Pedrengo. Attivo da anni nella biblioteca civica Gambirasio, 
con un’apertura settimanale e appuntamenti ad hoc, lo sportello seriatese 
costruisce percorsi individualizzati per adolescenti, giovani e genitori, con 
la possibilità di avviare consulenze orientative, contatti territoriali per 
esperienze di volontariato, orientamento sulla scelta scolastica, ricerca 
di lavoro, consulenza educativa per genitori, costruzione ed elaborazione 
di esperienze di cittadinanza attiva e di alternanza scuola lavoro. Tra le 
azioni del progetto I like, anche la costruzione di percorsi di riorientamento 
personalizzati con gli studenti del Majorana, esperienze di cittadinanza 
attiva e la mappatura delle realtà e dei bisogni dei ragazzi, per incrementare 

l’offerta dei servizi a loro dedicati sul territorio. Sulla scia delle 
azioni intraprese per «I like» si è sviluppato il progetto 

allargato “I Like to Grow Up”, fi nanziato sempre 
da Regione Lombardia grazie al bando «Giovani 

SMART», acronimo per SportMusicaARTe. 
L’iniziativa, che coinvolge 14 partner, tra 

cui 9 comuni, 2 cooperative sociali, il CSI, 
l’Istituto Majorana e l’EFP Sacra Famiglia, 
è nata per costruire azioni di contrasto 
ai fenomeni del disagio giovanile 
attraverso la promozione e il supporto 
di percorsi di crescita, partecipazione e 
inclusione sociale, nonché opportunità di 

supporto psico-fi sico ai giovani, mediante 
l’organizzazione di laboratori artistici e 

musicali e l’accesso, gratuito e libero, alle 
attività sportive sul territorio. Sino al prossimo 

settembre saranno organizzate iniziative di sport a 
Bagnatica, Montello e Albano, artistiche, con focus su 

manga e rappresentazioni teatrali, a Seriate, Grassobbio, Costa 
di Mezzate, Scanzorosciate e Pedrengo, mentre Radio Brusa sarà la voce 
di tutto il progetto. 

territorio d Ambito, si è 
ate e si sono aperti quelli di 

di Mezzate, Scanzorosciate e Pedrengo, mentre Radio Brusa sarà la voce 
di tutto il progetto. 
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Seriate, previsti oltre 30 milioni 
di entrate. Pesa il caro energia
Diffi cile fare previsioni. Tra l’aumento dei prezzi dell’energia elettrica e 
del gas, che lievitano le bollette di luce e di riscaldamento, e l’arrivo dei 
fi nanziamenti del PNRR, il bilancio ha subito e subisce diverse variazioni. 
Al netto dei continui cambiamenti e delle incertezze delle economie 
globali, che ricadono sul nostro quotidiano, a gennaio si approverà un 
bilancio previsionale 2023 – 2025, che dovrebbe chiudersi con entrate 
per 31 milioni di euro. Di questi, 20 milioni di euro riguardano le entrate 
correnti, 8 milioni di euro quelle in conto capitale e circa 3 milioni di euro le 
partite di giro, ossia i soldi che transitano sì nel bilancio dell’ente, ma che 
non potranno essere spesi dal Comune perché già vincolati per specifi che 
funzioni stabilite dalla legge, come le ritenute sugli stipendi come sostituto 
d’imposta.  Entrando nel merito delle entrate, quelle correnti, da spendere 
per i servizi da destinare alla cittadinanza, sono per 10,5 milioni di euro 
di natura tributaria, per 4,6 milioni di euro arrivano da trasferimenti sia 
statali sia regionali e per 4,1 milioni di euro provengono da entrate extra-
tributarie. Degli 8 milioni di euro in conto capitale, invece, circa 1,9 milioni 
di euro sono fi nanziamenti del PNRR, da investire in opere pubbliche, 
165 mila euro sono entrate correnti per concessioni pluriennali e 100 
mila euro riguardano il fondo pluriennale vincolato. A dispetto del 2021 e 
dell’anno in corso sono attese maggiori entrate dettate dall’aumento dei 
fi nanziamenti e trasferimenti, che per lo più saranno investiti in edilizia 
scolastica, ridisegnando e riorganizzando i servizi scolastici cittadini. Sul 
fronte delle spese diffi cile prevedere quale sia la maggiore, ma se si pensa 
al caro energia il suo incremento vale su tutto: nel 2019 per l’energia 
elettrica si erano spesi 526 mila euro, diventati circa 820 mila euro nel 
2022; mentre sul fronte riscaldamento si è passati da 257 mila euro nel 
2019 a circa 600 mila euro nel 2022. Per il prossimo anno, nella speranza 
che diminuiscano i costi delle materie prime, saranno destinati 1,15 milioni 
di euro per il pagamento della pubblica illuminazione e delle bollette di 
luce e riscaldamento di scuole e servizi comunali.
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Entrate comunali previste per il 2023: 31 milioni di euro

el 
a 
i 

di 

roo

3 milioni
di partite di giro

20 milioni 
per le entrate correnti

8 milioni
per il conto capitale 

❚ 10,5 milioni dalle tasse

❚ 4,6 milioni da trasferimenti
❚ 4,1 milioni da entrate 

extratributarie

❚ 1,9 milioni PNRR

❚ 6,1 milioni  conto capitale

> Spese per l'elettricità

> Spese per il riscaldamento

526.000 €

257.000 € 223.000 €

337.000 €

607.000 €

2019

2019 2020

2021

2022

2022

820.000 €



ad uso della comunità. I locali del centro civico infatti non sono utilizzati 
esclusivamente dal Gruppo Alpini, ma anche da altre associazioni del 
territorio di Cassinone, come la «Consulta del Comune di Seriate». Inoltre 
dal 2014, è stato assegnato all’associazione ANUU Cacciatori di Cassinone, 
un locale per le loro attività gestionali e amministrative.

Rinnovata per un decennio la concessione in uso gratuito del centro 
civico di Cassinone all’Associazione Nazionale Alpini Sezione di 
Bergamo - Gruppo di Cassinone. Questi locali vengono usati come sede, 
indispensabile per «avere un nostro punto di riferimento per organizzare 
le attività e diffondere lo spirito alpino», sostiene il capogruppo Claudio 
Pedrini. Tra le iniziative di natura sociale promosse verso la comunità 
di Cassinone si segnalano il sostegno per il triage alla scuola materna 
e ai centri vaccinali. Inoltre, in collaborazione con il Gruppo giovani, 
si adoperano per: la consegna dell’omaggio natalizio e pasquale alle 
famiglie del territorio; la realizzazione delle sagre per la raccolta fondi; 
l’intrattenimento dei ragazzi, durante i Cre parrocchiali, per trasmettere loro 
i valori alpini, con la spiegazione del signifi cato del tricolore, visite al museo 
alpino; l’accompagnamento in gite culturali, come la sponsorizzazione 
dell’uscita didattica della scuola materna. Signifi cativo anche il supporto 
degli Alpini, insieme ad altre associazioni, nel tenere pulito il territorio con 
le giornate del «verde pulito», a cui si aggiunge la manutenzione delle aree 
verdi della scuola e dell’oratorio di Cassinone. Loro la realizzazione e cura 
del monumento dei Caduti. Tra gli impegni assunti alla base del rinnovo 
anche le migliorie che gli Alpini apporteranno al centro civico grazie a lavori 
di manutenzione straordinaria. Si sta ultimando l’intervento di sostituzione 
delle tegole danneggiate sul tetto, con successiva posa della linea vita. 
Previsti anche altre opere per mantenere gli spazi effi cienti e in buono stato 

Si è posta la parola fi ne sulla questione legata al riscatto di diritto di 
superfi cie in proprietà della case della 167 Nord. A causa di un’errata 
modalità di calcolo prevista dalla Legge 108/2021, erano state sospese 
le richieste di trasformazione in piena proprietà degli alloggi realizzati in 
edilizia convenzionata su aree cedute dal Comune. Quest’anno, grazie a un 
adeguamento normativo, introdotto dalla Legge di conversione n. 79/2022 
e dalla Legge 51/2022, riguardo alla determinazione dei corrispettivi da 
pagare per il riscatto del diritto di superfi cie, è stata riaperta la procedura. 
Ad oggi sono state istruite 8 domande per un incasso comunale di circa 
80 mila euro. Grazie a queste nuove modalità di calcolo e agli ultimi criteri 
di aggiudicazione, gli appartamenti svincolati ora possono essere messi 
su libero mercato. 
Per maggiori informazioni scrivere a patrimonio@comune.seriate.bg.it.
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Al via il riscatto di proprietà per le case di edilizia popolare
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con il pagamento della Tari. Altro grosso sforzo è la regolare disinfestazione e il 
lavaggio delle strade: l’abbandono di bottiglie di vetro si è parzialmente ridotto. 
Con l’aiuto di assistenti sociali, aiutati da mediatori culturali, si organizzano 
incontri con i residenti stranieri per una buona convivenza civile. 
Sul fronte della legalità, la Polizia locale, in collaborazione con la Tenenza dei 
Carabinieri, la Polizia di Stato e la Guardia di Finanzia, effettua regolari interventi 
congiunti per contrastare lo spaccio e la delinquenza. Ultimamente, grazie al 
supporto di associazioni con cani addestrati, la Polizia locale pattuglia le strade 
e i locali pubblici registrando una minore frequentazione di spacciatori, grazie 
alla costante e frequente visibilità delle forze dell’ordine. La desiderata rinascita 
del centro storico passa anche attraverso altre vie: agevolando la creazione di 
un centro commerciale naturale di negozi di vicinato per recuperare la centralità 
dell’area, organizzando attività culturali, sportive e sociali per movimentare 
persone, intensifi cando il dialogo tra le varie etnie per armonizzare la vita 
sociale del centro, creando un ambiente invitante per invogliare il recupero 
degli immobili fatiscenti e sfi tti. 
Sicuramente non ci fermiamo qui, ma proseguiremo convinti di fare il bene di 
tutta Seriate. 
Approfi tto per ringraziare tutte le persone che giornalmente s’impegnano per 
raggiungere l’obiettivo di migliorare il centro storico.

Per dieci mesi è stata perseguita la strada della pazienza e persistenza per 
rispondere alle 3 richieste, ricorrenti, della cittadinanza: sicurezza, decoro e 
legalità. L’Amministrazione comunale ha schierato squadre e soluzione che 
hanno dato tanti buoni risultati. 
La sicurezza, con le sue diverse sfaccettature, è stata potenziata con il regolare 
presidio della Polizia locale, l’aggiunta di due pattugliamenti settimanali 
dei volontari dell’A.N.P.Pe (Associazione Nazionale Polizia Penitenziaria), il 
coinvolgimento dell’Uffi cio edilizia, che ha sorteggiato e verifi cato l’agibilità 
abitativa di 35 appartamenti.
Per il decoro urbano, ampio campo da curare, sono stati mappati e visitati 
tutti i cortili che fanno parte delle vie centrali del centro storico. Dove sono 
state riscontrate delle criticità, gli agenti di Polizia locale hanno fermamente 
spiegato il problema, invitando i residenti a risolverle al più presto e nel rispetto 
dei tempi previsti dal regolamento di polizia urbana. La maggioranza ha risposto 
positivamente, alcuni solo a seguito di sanzioni. In contemporanea è stata 
verifi cata anche la conformità della capienza alloggiativa. 
Diversi anche gli interventi verso i senzatetto per arginare il fenomeno dei 
senza fi ssa dimora lungo le sponde del Serio o in stazione. L’uffi cio Ambiente 
ha intensifi cato il servizio di raccolta rifi uti, impegnando gli ispettori ecologici in 
molte ore di loro attività, che ha permesso di individuare residenti non in regola 
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pazienza e persistenza
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Discreti. Quasi sempre restii a mettersi in luce, ma sempre in prima linea quando 
si tratta di emergenza. Si riconoscono dalla loro pettorina gialla fl uo. Sono i 
volontari del Gruppo Comunale di Protezione civile. Verrebbe da dire «i magnifi ci 
40» tra uomini e donne, quest’ultime rappresentano il 22% del totale, un’età 
media tra i 45 e i 50 anni. Una squadra al servizio della comunità. Tra il 2020 e 
il 2022 hanno speso oltre cinquemila ore per ciascun anno per diverse attività, 
quali la presenza nei centri vaccinali di via Lunga e di Dalmine, per gestire il 
fl usso di persone e indirizzarle alle postazioni di attesa, o per il supporto nei 
centri tamponi per evitare gli assembramenti. A questo si aggiungono le 
esercitazioni sul rischio idrogeologico, quelle lungo il fi ume Serio, la pulizia degli 
argini e la rimozione di piante che possono intralciare il normale andamento 
fl uviale. Grazie a un fi nanziamento di Regione Lombardia, il gruppo comunale si 
doterà di un veicolo attrezzato per interventi di tipo idrogeologico – idraulico, che 
permette di avere il materiale di primo intervento a disposizione ordinatamente, 
con i prodotti essenziali e necessari per affrontare un’emergenza idrogeologica. 
Il rimorchio è scarrabile, energicamente autonomo, svincolato dal veicolo di 
traino ed equipaggiato di colonna fari a led, generatore di corrente, motopompa 
da svuotamento, attrezzi manuali, segnaletica, cassetta di primo soccorso, 
illuminazione perimetrale e interna. Grazie a questo dispositivo la Protezione 
civile potrà accelerare l’intervento, migliorarne l’effi cienza e dimezzarne il 
tempo. Basterà infatti agganciare il carrello al mezzo per poter essere subito 
operativi in casi di rischio idrogeologico. Diverse anche le attività promosse nelle 

scuole e insieme a ragazzi disabili, le campagne di informazione «Io non rischio», 
il supporto alla Polizia locale, i corsi di aggiornamento e specializzazione e gli 
interventi sul territorio in caso di emergenza, anche su richiesta della Provincia 
di Bergamo. Si ricordino gli alluvioni e le forti piogge del 2020-2021, mentre 
lo scorso giugno, il supporto a Carabinieri e Vigili del Fuoco nel transennare, 
segnalare le zone di pericolo e bonifi care l’area di Cassinone, dove il tetto di una 
casa è stata scoperchiato per una tromba d’aria. 
I volontari si riuniscono il primo lunedì di ogni mese, eccetto ad agosto, nella 
sede operativa in via Lazzaretto, al civico 4. Per loro il Gruppo comunale di 
protezione civile è: «Una squadra che lavora per il bene della comunità»; 
«passione, dedizione, attaccamento, voglia di fare, aiutare e soprattutto sentirsi 
a casa, perché è una seconda famiglia»; «è disponibilità, operatività, formazione 
ed educazione scolastica alle buone pratiche di protezione civile, ma soprattutto 
altruismo e generosità!». Per altri «è la famiglia a cui cerco di dedicare il mio 
tempo libero per il bene della comunità di Seriate ed oltre». «È composto da un 
insieme di persone normali che fanno gratuitamente cose eccezionali ... è fatto 
da donne e uomini formati e preparati per aiutare la comunità e migliorare la 
vita di tutti». Seguendo l’invito di un volontario, per il quale «il regalo più grande 
che tu possa fare a qualcuno è il tuo tempo…», si vuole lanciare anche un 
appello «SOS volontari cercasi», per invitare chi avesse del tempo a disposizione 
a mettersi in gioco facendo volontariato. Chi volesse far parte della squadra di 
Protezione civile può scrivere a pcseriate@hotmail.it. 

a cura del Gruppo Comunale Volontari di Protezione Civile

La Protezione Civile? 
«Una famiglia allargata»



Credito cooperativo verso alcune associazioni seriatesi è avvenuta domenica 
11 dicembre durante la festa di Santa Lucia la più bella delle tradizioni, 
nel momento dell’inaugurazione e della benedizione del presepe in piazza 
Alebardi. Due mila euro sono stati devoluti all’Associazione delle Botteghe 
di Seriate, quale gesto concreto di supporto alla promozione delle piccole e 
medie attività commerciali. Tra le fi nalità di Botteghe quella di incentivare 
non solo i negozi di vicinato, ma il vicinato stesso, nel senso di vicinanza 
ai negozianti sia per valore aggregativo e sociale sia con iniziative di 
promozione. L’associazione vuole infatti essere un punto di riferimento per la 
comunità produttiva, reagendo alla sfi da lanciata dalla grande distribuzione, 
e incentivare la fi delizzazione, cioè il rapporto unico e privilegiato che si 
instaura tra l’esercente e l’acquirente.  Gli altri 3 mila euro sono stati ripartiti 
in contributi da 500 euro ciascuno, destinati alle seguenti sei associazioni 
per supportarne le attività: il Gruppo di Protezione civile, per il costante 
impegno speso per la comunità in caso di emergenza e non solo; ANPpe, per 
il presidio civico attraverso la presenza sul territorio e la collaborazione con le 
forze dell’ordine per prevenire fenomeni di degrado e parlare con i residenti 
per raccoglierne le segnalazioni; il Centro Diurno Ricreativo di Comonte per 
le attività di socializzazione e coinvolgimento rivolte agli anziani; la sezione 
ANUU Cacciatori di Cassinone, per la collaborazione con l’Amministrazione 
comunale per la pulizia del territorio e del verde e l’impegno nelle opere di 
benefi cenza; il Centro Equitazione Bergamasco per la promozione dell’attività 
equestre con corsi di avvicinamento all’equitazione e l’organizzazione di 

storiche manifestazioni; la Caritas parrocchiale, per le 
attività di sostegno sociale alla comunità.

Stringere legami con il territorio di riferimento e lavorare per lo sviluppo 
della sua comunità sono tra i principi cardine di BCC di Oglio e Serio. Attiva 
da oltre cento anni, dalla sua nascita ha sempre affi ancato le realtà locali, 
sostenendone la crescita. Nel tempo il territorio di competenza si è ampliato 
e da circa venticinque anni l’istituto di credito è a Seriate, dove ha proposto 
negli anni diverse iniziative, coinvolgendo l’Amministrazione comunale e le 
realtà associative e commerciali, perseguendo la propria mission attraverso 
la vicinanza a questi luoghi. «In questa cornice – afferma Paolo Foresti, 
responsabile della fi liale seriatese -, si è avviata una profi cua collaborazione 
tra BCC di Oglio e Serio e il Comune e con piacere abbiamo defi nito la 
contribuzione economica da destinare a concrete azioni di volontariato e 
attività sociali tramite le associazioni comunali preposte. 
Siamo attenti anche al supporto del commercio di vicinato, attraverso una 
fattiva collaborazione con l’Associazione delle Botteghe di Seriate, per la 
realizzazione di eventi e manifestazioni e per la promozione di attività turistiche 
ed enogastronomiche. L’auspicio è che il percorso di interlocuzione intrapreso 
con le varie forme di cittadinanza attiva, dall’Amministrazione comunale alle 
associazioni, botteghe, realtà parrocchiali e istituzioni varie, possa perdurare 

nel tempo, permettendoci di dare il nostro piccolo contributo per il 
benessere e lo sviluppo del territorio di Seriate». 

La donazione di 5 mila euro 
a cura del 

Sostegno alle associazioni 
del territorio
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Impegno costante 
per la Seriate del futuro

Il gruppo consiliare Progetto Seriate sostiene l’Amministrazione comunale in tutte le 
molteplici attività che ci chiamano a migliorare e sviluppare Seriate in vista dell’an-
no della cultura e che ci spronano a viverlo da protagonisti. Pubblicato il PGT ora è 
tempo di metterlo in pratica elaborando un piano parcheggi condiviso, proseguendo 
il piano scuole, con uno sguardo a creare spazi educativi e sociali per i giovani, age-
volando la mobilità sostenibile, sviluppando un piano a favore del commercio. Per la 
prima volta il D.U.C. di Seriate è stato dotato di un manager, una fi gura professionale 
che si occuperà di rilevare le esigenze di commercianti e artigiani, promuovere sia 
la cooperazione tra di loro e l’Assessorato al commercio, attraverso un tavolo di 
coordinamento, sia iniziative comuni. Per le nuove aperture di esercizi commerciali si 
terrà anche conto delle esigenze dei cittadini e delle peculiarità delle zone in cui essi 
apriranno. Chiara è la volontà di limitare il dilagare di medie strutture di vendita, al 
fi ne di mantenere Seriate una città ricca di negozi di vicinato e, nello stesso tempo, li-
mitare gli impatti viabilistici e ambientali che tali strutture comportano. Manteniamo 

sempre impellente l’impegno preso sul centro storico (vedi sezione dedicata) valoriz-
zando ogni aspetto economico, culturale e sociale che possa contribuire a restituire 
importanza e sicurezza al centro storico della nostra città, quindi, diventando un pa-
trimonio comune che si deve assolutamente salvaguardare, tenendo conto evidente-
mente della convivenza tra le testimonianze del passato e le esigenze del presente. 
Purtroppo, alla mia chiamata di collaborazione non ho riscontrato alcun interesse da 
parte dei residente seriatesi, solamente lamentele ma mai cooperazione. Comunque 
l’Amministrazione ha sviluppato iniziative per promuovere il centro storico e renderlo 
vivace, come la sfi lata delle macchine d’epoca della rievocazione della targa della 
Presolana, il gazebo della protezione civile per informare la popolazione su come 
comportarsi in caso di straripamento del fi ume Serio, l’albero di Natale addobbato 
dai bambini. Infi ne, vi auguriamo un sereno 2023 confermando il nostro impegno 
fatto di poche parole ma di tanti fatti.

Gruppo Consiliare Progetto Seriate

L’impegno della Lega: 
dalle parole ai fatti

Sono passati ormai quasi 3 mesi dal voto delle elezioni politiche del 25 settembre e 
la squadra di Governo di centro-destra ha dimostrato, sin da subito, di avere le idee 
molto chiare. La Lega di Matteo Salvini si è messa senza indugio a lavorare per il 
bene del Paese. Infatti, sono numerosi gli ambiti sui quali è vista impegnata: dallo 
stop all’immigrazione clandestina al taglio delle tasse, dall’autonomia agli aiuti alle 
famiglie ed aziende contro il caro bollette.
Tema molto caldo è da sempre quello legato all’immigrazione clandestina: la vo-
lontà della Lega è quella di ripristinare i decreti sicurezza e di contenere gli sbarchi 
attraverso la costituzione di centri d’identifi cazione e hotspot sulle coste del nord 
Africa, andando così ad analizzare in maniera preventiva lo status di rifugiato del 
migrante, accogliendo chi scappa dalla guerra e rimpatriando i migranti economici. 
In ambito fi scale, la Lega si sta dimostrando intenzionata a tagliare in maniera 
signifi cativa le tasse. Il lavoro sarà lungo e complesso, ma già i primi provvedimenti 
del Governo stanno andando nella giusta direzione.
Grande attenzione è già stata rivolta a famiglie ed imprese con il decreto aiuti 

contro il caro bollette, voluto dal ministro all’Economia e delle Finanze, Giancarlo 
Giorgetti: tra le misure previste troviamo il rinnovo del credito d’imposta sull’ener-
gia, il taglio degli oneri in bolletta, l’Iva al 5% sul gas e lo sconto sui carburanti fi no 
a dicembre.
Altro punto cardine è quello legato all’autonomia delle regioni: il ministro per gli Af-
fari Regionali e le Autonomie, Roberto Calderoli, ha ripreso il percorso sull’autono-
mia proponendo di valutare un allargamento delle trattative anche ad altre regioni 
d’Italia al fi ne di concedere il prima possibile maggiori autonomie alle regioni, che 
porteranno ad una distribuzione più equa delle risorse. 
Come il Governo nazionale, anche a Seriate la Lega si sta impegnando in tantissimi 
ambiti come si evince dalle pagine di questo notiziario. Da tutto il nostro gruppo 
consiliare, buon Natale e felice anno nuovo.

Gruppo Consiliare Lega Salvini Seriate
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Guardiamo avanti 
per il bene di Seriate

Ascolto e vera condivisione 
per fare di più e meglio

Carissimi Seriatesi, eccoci giunti al termine di un anno complicatissimo: dopo due 
anni di pandemia, il 2022 ha esordito come l’anno della ripartenza e della ripresa 
dell’economia e invece una guerra “in casa” ha scombinato tutti i bellissimi proget-
ti, tutta la programmazione per un rilancio in grande stile e posto l’intera Europa 
in una situazione di recessione, di infl azione, di crescente disagio economico che 
penalizza fasce di popolazione già cronicamente provate, creando altresì diffi coltà 
notevoli in una parte di popolazione che pareva esserne immune.
In tutto questo contesto l’Amministrazione comunale è riuscita a mantenere i propri 
servizi di eccellenza rivolti all’intera popolazione, ritagliando anche alcuni “spazi” 
di sostegno alle famiglie in diffi coltà: i 100.000 euro destinati dall’Amministrazione 
comunale per sostenere i nuclei familiari in diffi coltà con le locazioni rappresen-
tano certamente un indirizzo preciso che il CentroDestra per Seriate ha sostenuto 
e applaudito. Così come l’aver destinato 4 appartamenti vincolati a uso sociale, 
all’Associazione Tempo di Agire testimonia la volontà nostra e dell’Amministrazione 
tutta di sostenere progettualità importanti fi nalizzate a percorsi di sostegno e di 
autonomia delle persone con disabilità.

E nel frattempo vogliamo sottolineare lo sforzo dell’intera Amministrazione comu-
nale verso la ricerca di quei fondi PNRR che possono diventare davvero occasione di 
sviluppo, di crescita e di trasformazione signifi cativa per il futuro della nostra Città 
e delle sue infrastrutture: siamo orientati a valorizzare la nostra Città in tutti i settori 
che il Pnrr prevede, perché lo merita Seriate, lo meritano i seriatesi.
Siamo quindi di fronte a un 2023 pieno di sfi de, denso di attività, occasione di svol-
ta: un anno nuovo che tuttavia porta con sé incertezza economica e incertezza sul 
futuro, ma siamo convinti che il CentroDestra, nazionale, da ottobre al Governo della 
Nazione, saprà trovare le risposte adeguate per innovare e sostenere le comunità 
locali, superare la crisi in corso, garantendo attenzione e prossimità alle fasce fragili 
della popolazione, garantendo altresì opportunità di crescita e sviluppo per famiglie 
e imprese.
Avanti quindi, con serietà ma anche con entusiasmo; con senso di responsabilità ma 
con fi ducia: noi del CentroDestra per Seriate siamo a disposizione di tutti i seriatesi 
che amano la loro Città!!

Gruppo consiliare Centro Destra per Seriate

È molto diffi cile fare un bilancio di questo 2022 ormai agli sgoccioli: lo salutiamo sen-
za rimpianti ma con la consapevolezza che non basterà cambiare il calendario alla 
parete per metterci alle spalle i problemi. La crisi energetica, la guerra in Ucraina, 
il long Covid sono tutte questioni che ci condizioneranno per un po’, ci piaccia o no. 
Tuttavia vi sono anche aspetti positivi da considerare: la cosiddetta ripartenza sta via 
via prendendo corpo, ci stiamo riappropriando della nostra vita di comunità e delle 
nostre relazioni, stiamo ritrovando una normalità che pensavamo irrecuperabile. Allo 
stesso modo anche il “fronte” amministrativo è stato complicato e pieno di contrad-
dizioni: il dibattito politico è stato forse meno animato del solito (per nostra scelta 
e senso di responsabilità, visto il periodo) ma questo non signifi ca che non vi siano 
state criticità. È stata licenziata la variante al Pgt, ad esempio, rispetto alla quale 
la volontà iniziale dell’Amministrazione di condivisione e ascolto si è disciolta in fase 
di approvazione, alla classica prova del nove…Peccato. Questo non signifi ca che sia 
tutto da buttare, anzi: se pensiamo a Cassinone è stata inserita la modifi ca del centro 
presupposto per creare una piazzetta ed i parcheggi per oratorio e scuola materna, 
ora però cerchiamo le risorse per realizzare il tutto. La cronaca di questi anni 
mostra come dai nostri banchi siano giunte proposte concrete e lungimiranti: si pensi 

al lavoro sulla tariffa puntuale, o alla più recente collaborazione istituzionale per la 
strada provinciale “penetrante da est”. Si metterà fi nalmente mano alla viabilità 
di via Paderno, con una rotonda all’altezza del Comune sfruttando gli spazi esistenti 
davanti al Bolognini: è positivo perché migliorare la fl uidità del traffi co in quella zona è 
la nostra priorità da sempre, ma vista la scelta raccomandiamo attenzione alle nuove 
connessioni pedonali e rispetto dell’architettura di Piazza Alebardi. Anche le dure cri-
tiche avanzate nel tempo erano corrette, ed i problemi del centro sportivo (rinnovato 
ma chiuso) lo dimostrano: non è stato ben riprogettato, per questo è diffi cile da gesti-
re, ed il bando di affi damento mal costruito. La triste situazione in cui siamo non deve 
sorprendere, ma nella vicenda ha perso tutta la città: con un po’ di ascolto in più certi 
errori si sarebbero evitati. Insomma, ad ogni livello bilancio agrodolce: l’Ex-Asl di via 
Marconi verrà recuperato come Casa della Comunità? Bene, ma la Scuola di Spe-
cializzazione Infermieristica che avremmo voluto a Seriate pare vada ad Alzano, 
e sarebbe un’occasione storica persa. Speriamo che il 2023 ci regali una sorpresa e ci 
sveli che al riguardo non è tutto perduto.

Alessandro Trotta, Valentina Capelli, Damiano Amaglio, Paolo Michele Finazzi

LA PAROLA AI GRUPPI CONSILIARI
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RIContinua il nostro impegno 
per una Seriate migliore

Ultime iniziative di “Sinistra per un'Altra Seriate” in Consiglio Comunale da giugno ad 
ottobre:
- le nostre 12 osservazioni alla variante generale al Pgt non sono state accolte dalla 

maggioranza, dimostrando di non voler migliorare un Pgt che non risolve i problemi di 
Seriate. Il nostro voto alla variante generale è stato contrario.

- interrogazione sul Centro Sportivo Comunale richiedente i motivi della chiusura per 
rinuncia del gestore. Le risposte sono state evasive. Il centro rimane chiuso e l'apertura 
è prevista “forse” per febbraio 2023. L'Amministrazione va avanti, nel nuovo appalto, 
con gli stessi criteri (durata ventennale, unico gestore del Centro Sportivo e della ri-
storazione, ecc.) che sono tra le cause della chiusura. Ci siamo dichiarati insoddisfatti 
delle risposte ricevute.

- interrogazione sulla chiusura dell'Uffi cio Stranieri: senza motivazioni serie la Giunta ha 
chiuso questo Uffi cio che fu costituito nel 2005 su richiesta della Prefettura avanzata 
ad alcuni Comuni (Bergamo, Seriate, Treviglio, Dalmine, Seriate, Romano di Lombar-
dia, Isola Bergamasca) nell'ambito di un progetto di decentramento delle pratiche di 
ricongiungimento familiare e del permesso di soggiorno. L'Uffi cio ha creato politiche di 
integrazione. Le risposte del Sindaco hanno evidenziato che tale scelta è dettata più da 
motivi ideologici che di razionalizzazione dei servizi. Ci siamo dichiarati insoddisfatti.

- emendamenti al “Testo Unico Regolamenti Insediamento Attività Economiche”. La mag-
gioranza Lega-centrodestra ha bocciato i nostri emendamenti migliorativi tesi a: disincen-
tivare le aperture domenicali e festive specialmente della media e grande distribuzione 
per assicurare il diritto al riposo e alla socialità dei lavoratori e delle lavoratrici; inserire 
nella "Commissione sviluppo economico" un membro dei Sindacati in rappresentanza dei 
lavoratori e delle lavoratrici del settore; vietare la pubblicità di esercizi che vendono armi 
e materiale esplodente. Il Testo Unico, lungi dal bloccare la media e grande distribuzione 
che tanti danni crea a Seriate (chiusura di negozi di vicinato, svuotamento del centro 
cittadino come luogo di socializzazione, ecc.), si pone solo il problema di negoziare con il 
privato. Il nostro voto a questo provvedimento è stato contrario.

- nella seduta consiliare di ottobre ci siamo opposti alla nuova strada di accesso al sedi-
me aeroportuale che di fatto servirà esclusivamente al nuovo centro dell'Ups e porterà 
ulteriore traffi co su Seriate.

Va infi ne segnalato che, nella seduta del Consiglio Comunale di settembre, la Giunta ha 
ammesso che la scuola primaria Buonarroti chiuderà, come da noi da tempo denunciato. 
Una scelta che ribadiamo essere folle.

Marco Sironi
Capogruppo di “Sinistra per un’Altra Seriate”

L'Amministrazione 
Comunale vi augura 

Buone Feste!



FARMACIA 
COMUNALE 

SERIATE
Via Brusaporto, 41

presso centro commerciale 
“Alle valli”

tel. 035.291.143

O R A R I  A P E R T U R A 

Orario continuato 
da lunedì a sabato 8.30 - 20.30
domenica 9.00 - 19.00

V E N D I T E  O N - L I N E

La vetrina è costantemente aggiornata 
ed offre una vasta gamma di prodotti.
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LLLLLLLLaaaa vetrina è costantemente aggiorna
eeeeeeddddd offre una vasta gamma di prodotti.
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S E R V I Z I O  D I  P R E N OTA Z I O N E  E S A M I , 
V I S I T E  S P E C I A L I S T I C H E  E  A N A L I S I  D I  L A B O R ATO R I O

Servizio CUP, spazio e servizio di autoanalisi (glicemia, 
colesterolo e quadro lipidico), dispensazione di farmaci 
etici e da banco, omeopatia e rimedi naturali, 
consulenza di specialisti in dermocosmesi, 
preparazioni magistrali personalizzate, 
integrazione alimentare vitaminica 
e sportiva, misurazione di pressione, 
vendita apparecchi sanitari 
e di piccola ortopedia, 
foratura lobi orecchie, 
veterinaria, 
puericoltura, 
carta fedeltà.
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Sanitas Seriate s.r.l.

SEDE LEGALE E AMMINISTRATIVA

Piazza A. Alebardi, 1 - 24068 Seriate (BG)

tel. 035.304.450 

È attivo il servizio vendita 
con consegna a domicilio. 



  sabato 3 dicembre 
 GIOCO

 Ser(i)ate in gioco
 Biblioteca Civica 

  martedì 6 dicembre
 LETTURE

 Un libro in culla
 Biblioteca Civica 

  martedì 6 dicembre
 LABORATORIO

 Corso di cucina 
per ragazzi

 Biblioteca Civica

  martedì 6 dicembre
 INCONTRO

 Il Metaverso
 Biblioteca Civica

  venerdì 9 dicembre
 MUSICA 
 Concerto di Natale 
 Cineteatro Gavazzeni 

  sabato 10 dicembre
 GIOCO

 Ser(i)ate in gioco
 Biblioteca Civica

  domenica 11 dicembre 
 Santa Lucia la più bella 

delle tradizioni
 Biblioteca - Piazza 

Donatori di Sangue 
 via Italia - Via Dante  

Piazza Alebardi 

  lunedì 12 dicembre
 TEATRO 
 La lanterna di Santa 

Lucia 
 Cineteatro Gavazzeni 

  martedì 13 dicembre
 LABORATORIO

 Corso di cucina 
per ragazzi

 Biblioteca Civica

  mercoledì 14 dicembre 
 LABORATORIO

 Crea il tuo Sketchbook
 Biblioteca Civica

  mercoledì 14 dicembre
 GIOCO

 Ser(i)ate in gioco
 Biblioteca Civica

  giovedì 15 dicembre
 LABORATORIO

 Crea il tuo Sketchbook
 Biblioteca Civica

  venerdì 16 dicembre
 TEATRO 
 Match di improvvisazione 

teatrale
 Cineteatro Gavazzeni

  sabato 17 dicembre
 GIOCO

 Ser(i)ate in gioco
 Biblioteca Civica

  sabato 17 dicembre
 LABORATORIO

 Una giornata con Iris Biasio
 Biblioteca Civica

  sabato 17 dicembre
 INCONTRO

 Consegna strenna 
 natalizia over 75
 Biblioteca Civica

  sabato 17 dicembre
 LETTURA

 Presentazione libro 
 Biblioteca Civica

  lunedì 19 dicembre
 LETTURA

 Gruppo di lettura
 Biblioteca Civica

  martedì 20 dicembre
 TEATRO

 Cena con delitto
 Biblioteca Civica

  mercoledì 21 dicembre
 LABORATORIO

 Crea il tuo Sketchbook
 Biblioteca Civica

  giovedì 22 dicembre
 LABORATORIO

 Crea il tuo Sketchbook
 Biblioteca Civica

  venerdì 23 dicembre
 LABORATORIO

 Costruiamo i nostri giocattoli
 Biblioteca Civica

  venerdì 23 dicembre
 MUSICA

 Concerto di Natale
 Cineteatro Gavazzeni

  martedì 27 dicembre
 TEATRO

 Assaggi da brivido
 Biblioteca Civica

  mercoledì 28 dicembre
 LABORATORIO

 Crea il tuo Sketchbook
 Biblioteca Civica

  mercoledì 28 dicembre
 LETTURA

 Tutti al mare
 Biblioteca Civica

  giovedì 29 dicembre
 LABORATORIO

 Crea il tuo Sketchbook
 Biblioteca Civica

  giovedì 29 dicembre
 LETTURE

 Storie e… 
carte di Natale

 Biblioteca Civica

  venerdì 30 dicembre
 DANZA

 Il lago dei cigni
 Cineteatro Gavazzeni

  martedì 3 gennaio
 LABORATORIO

 D’inverno da raccontare
 Biblioteca Civica

AGENDA
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 martedì 3 gennaio
TEATRO

 Lo schiaccianoci
Teatro alla Scala

 mercoledì 4 gennaio
LABORATORIO

 D’inverno da raccontare
 Biblioteca Civica

 mercoledì 4 gennaio
LABORATORIO

 Corso di manga
 Biblioteca Civica

 giovedì 5 gennaio
LABORATORIO

 D’inverno da raccontare
 Biblioteca Civica

 giovedì 5 gennaio
TEATRO

 La più befana del reame
Biblioteca Civica

 sabato 7 gennaio
TEATRO

 D’inverno da raccontare
Biblioteca Civica

 martedì 10 gennaio
LABORATORIO

 Corso di cucina per ragazzi
 Biblioteca Civica

 martedì 17 gennaio
LABORATORIO

 Corso di cucina per ragazzi
Biblioteca Civica

 sabato 21 gennaio
TEATRO

 Biancaneve
 Cineteatro Gavazzeni

 giovedì 2 febbraio 
TEATRO

 Lydia tra le nazioni
 Cineteatro Gavazzeni

 sabato 11 febbraio 
TEATRO

 Esodo
 Teatro Aurora

Per maggiori informazioni:
Uffi cio Cultura 035 304354
www.comune.seriate.bg.it
e le pagine Facebook e Instagram  
della Biblioteca civica

AGENDA segue...

Attiva lo
L'identità digitale è indispensabile per accedere ai servizi online. 
Il comune supporta i cittadini, commercianti e aziende per l’attivazione 
gratuita dello SPID, erogata dallo Sportello unico del cittadino di lunedì, 
mercoledì e giovedì dalle 13:45 alle 14:45, previo appuntamento, chia-
mando allo 035.304182. È possibile chiedere l’attivazione anche in biblio-
teca, di martedì dalle 15 alle 17.30, previo appuntamento chiamando allo 
035.304304.

App IO
La Pubblica Amministrazione è a portata di mano

Scarica la App Io. Grazie all’applicazione si può interagire facilmente con 
diverse Pubbliche Amministrazioni, locali o nazionali, raccogliere i loro servizi, 
comunicazioni, pagamenti e documenti in un'unica app, in modo sicuro e sempre 
a portata di mano.

Ti do una mano 
La biblioteca ha attivato lo sportello di assistenza 
digitale «Ti do una mano» per chi avesse bisogno 
di un aiuto nel conoscere i servizi bibliotecari 
online, navigare sul catalogo RBBG e MLOL, uti-
lizzare i servizi di Google (Gmail, Drive, Maps...), 
aprire una casella di posta elettronica, sca-
ricare e utilizzare le app IO, Seriate Smart e 
altre applicazioni, utilizzare i social... Il ser-
vizio è attivo al piano terra, in mediateca, 
martedì dalle 11 alle 12 con piccoli corsi/
laboratori di alfabetizzazione digitale di 
gruppo, venerdì dalle 9 alle 12 con ac-
cesso libero (prenotazione consigliata). 
Per prenotare o chiedere informazioni, 
chiamare il numero 035.304304 o scrive-
re a biblioteca@comune.seriate.bg.it. 




